
    
Novembre 2024 

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 

Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 
Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

Ça sert à quoi ? 
Bonjour ! Que le Dieu de l’espérance vous comble de joie et de paix dans la foi, afin que vous 
débordiez d’espérance par la puissance de l’Esprit Saint ! (Rm 15:13) 

 

Pour plusieurs personnes, le mois de novembre est un mois triste, moins de soleil, plus de pluie et 
ennuyeux.  C’est pourquoi je vous propose un antidote, un remède : un texte de saint Césaire sur 
la méditation de la Parole de Dieu :  
 

« Que le Christ vous aide, frères très chers, à toujours accueillir la lecture de la Parole de Dieu avec 
un cœur avide et assoiffé : ainsi votre obéissance très fidèle vous remplira de joie spirituelle.  Mais 

si vous voulez que les saintes Écritures aient pour vous la douceur et que les préceptes divins vous 
profitent autant qu’il le faut, soustrayez-vous pendant quelques heures à vos préoccupations 
profanes.  Relisez dans vos maisons les paroles de Dieu, consacrez-vous entièrement à sa 
miséricorde.  Ainsi vous réussirez à réaliser en vous ce qui est écrit de l’homme bienheureux : il 
méditera jour et nuit la Loi du Seigneur.  Et aussi : heureux ceux qui scrutent ses commandements, 
ils le recherchent de tout leur cœur.  Et enfin : j’ai mis tes paroles au fond de mon cœur, pour ne 

pécher contre toi.  En effet, comme vous venez de l’entendre, celui qui met les paroles de Dieu au 
fond de son cœur ne pèche pas : de même, celui qui n’agit pas ainsi ne cesse de pécher. 
 

En effet, les commerçants ne se contentent pas de chercher à faire des bénéfices sur une seule 
marchandise; ils s’en procurent un grand nombre pour augmenter leur fortune.  Les cultivateurs 
s’efforcent de semer différentes sortes de semences afin de pouvoir se préparer une nourriture 
suffisante pour eux-mêmes et les leurs. 
 
Combien plus, lorsqu’il s’agit de bénéfices spirituels, ne devez-vous pas vous contenter d’entendre 
lire la Parole de Dieu à l’église; vous devez prolonger la lecture sacrée dans vos maisons …  C’est 
ainsi que vous pourrez amasser un froment spirituel dans le grenier de votre cœur et ranger dans 
le trésor de vos âmes les perles précieuses des Écritures; ainsi, au jour du jugement, lorsque nous 
comparaîtrons devant le tribunal du Juge éternel, selon la parole de l’Apôtre, nous serons trouvés 

vêtus et non pas nus ». 

 
Il est si facile de mettre de côté la lecture de la Parole de Dieu ou d’écourter peu à peu, sans même 
s’en apercevoir, le temps consacré à la lecture de la Parole de Dieu pour toutes sortes de raisons : 
nos nombreuses préoccupations, nos obligations familiales, nos soucis, notre travail, sans oublier 
les périodes de sécheresse et d’aridité, la fatigue ou tout simplement parce que nous n’en n’avons 
pas le goût. 
 

Prendre le temps ! 
Je crois que tout le monde connaît ou a connu ces différents sentiments à un moment donné, moi 
la première, et je suis bien d’accord que ce n’est pas toujours facile de « prendre le temps » ! 
 
Sans essence, une voiture ne peut pas fonctionner.  Elle a tout pour démarrer et nous conduire là 
où nous voulons nous rendre mais si elle n’a pas d’essence, impossible de la faire bouger. 
 
 



Quand nous planifions un voyage dans une ville ou un endroit que nous ne connaissons pas, nous 
consultons des cartes routières, nous traçons minutieusement le chemin pour nous rendre à 
destination sans trop de problèmes, nous nous assurons que la voiture est en bonne condition et 
nous faisons le plein.  En cours de route, nous surveillons l’indicateur du niveau d’essence afin 
d’éviter de tomber en panne sèche.  
 
Nous désirons tous et toutes connaître Dieu, faire une rencontre personnelle de plus en plus 

profonde avec Lui et nous rendre au ciel à la fin de notre voyage terrestre.  Mais pour se rendre à 
destination (le Paradis), il faut en connaître le chemin : notre carte routière c’est la Parole de Dieu 
qui nous avertit des dangers le long du trajet et l’essence de notre vie c’est la foi. 
 
Jésus a dit « Je suis le chemin, la vérité et la vie » (Jn 14,6).  Jésus est notre guide, sa Parole est 
notre carte routière, notre boussole, notre GPS (système de navigation par satellite). 
 

Notre essence c’est le don de la foi 
Notre essence pour nous rendre à bon port, c’est le don de la foi.  Dans son Épître aux Romains, 
saint Paul s’écrie : « La foi vient de la prédication et la prédication, c’est l’annonce de la Parole du 
Christ » (Rm 10:17).   
 

Avertissement de Paul à Timothée 
L’Église dans sa grande sagesse nous avertit que « La foi est un don gratuit que Dieu fait à l’homme.  
Nous pouvons perdre ce don inestimable; Saint Paul en avertit Timothée : ’’ Combats le bon 
combat, possédant la foi et bonne conscience; pour s’en être affranchis, certains ont fait naufrage 
dans la foi’’  (1 Tm 1 :18-19).  Pour vivre, croître et persévérer jusqu’à la fin dans la foi nous devons 
la nourrir par la Parole de Dieu, nous devons implorer le Seigneur de l’augmenter; elle doit ‘’agir 
par la charité’’ (Ga 5 :6), être portée par l’espérance et être enracinée dans la foi de l’Église » (CEC 

no 162). 

 

L’armure de Dieu toujours à notre disposition 
La vie spirituelle est parsemée de luttes. Pour nous protéger, nous devons nous revêtir de l’armure 
que Dieu met à notre disposition : sa Parole, les sacrements et la prière.  Sinon, nous sommes 
semblables à un soldat qui se rend au champ de bataille en traînant son casque et son fusil non 
chargé derrière lui avec ses munitions dans son sac à dos ou dans ses poches.  Il sera surpris par 

l’ennemi sans aucune possibilité de réagir.   
 

Malgré la fatigue du combat, restons debout … 
Malgré la fatigue du combat, restons debout, capables de tout surmonter parce que nous utilisons 
l’armure que Dieu nous donne.  Ainsi au moment de la tentation, le cœur et l’esprit remplis de la 
Parole de Dieu qui est « énergétique et plus tranchante qu’un glaive à double tranchant » (He 4 :12) 

nous pourrons « éteindre tous les projectiles enflammés du malin » (Ep 6 :12).  Et à l’exemple de 
notre Divin Maître nous pourrons proclamer avec fermeté et conviction « Il est écrit … » (voir Mt 4:4, 

Mt 4:7, Mt 4 :10). 
 
Peut-être qu’au lieu d’écourter le temps passé avec Lui dans sa Parole, nous serons saisis par le 
feu de son Amour et nous Lui donnerons plus de temps à chaque jour?  Il le vaut bien n’est-ce pas? 

En Jean 17,24, Jésus dit à son Père : « Je veux que là où Je suis, soit aussi mon serviteur fidèle ». 
 

Amen !  Alléluia ! 
 

Lise 

 

PROCHAINE JOURNÉE DE RESSOURCEMENT  
Samedi le 23 novembre avec l’abbé Jacques Kabasu-Bamba, un excellent conférencier 

Thème « Gardez vos lampes allumées » 
C’est un 10 à 4 (16h), Paroisse Saint-Gabriel, 55 rue Appleford, Ottawa 

 
 



 

La messe du mois de novembre 
à vos intentions personnelles ainsi que pour tous les bienfaiteurs défunts et bienfaitrices défuntes 
de Foi et Télévision Chrétienne sera présidée par l’abbé Jacques Kabasu-Bamba lors de notre 
journée de ressourcement, soit le 23 novembre. 
 

 
 

 

Pensée à méditer au cours du mois de novembre 

« Ignorer les Écritures, c’est ignorer le Christ » Saint Jérôme 
 

 

Donne-nous Seigneur un goût si fort de ta Parole que nous en recevions une plus grande intimité 
avec Toi et une audace plus profonde pour Te faire connaître autour de nous. 

En Jésus et Marie,     

Lise  Turbide 

 
Lise Turbide, 

Présidente et membre fondateur 
 
 
 
Nº d’enregistrement de FTC pour émettre des reçus pour fins de l’impôt : 86464 1246 RR0001 
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VIENS ET VOIS !! 
BON DE COMMANDE POUR LES DVD 

DU CONGRÈS 2024 
 

 
Bon de commande 

 

CA 24-01 « Viens, j’ai un héritage pour toi…car je t’ai vu… » Père Alfred Couturier, o.ss.t. 
 
CA 24-02 « Approchez-vous de Dieu et Il s’approchera de vous » Abbé Étienne Mfuni- 
             Beya 
CA 24-03 « Heureux les invités à la Table du Seigneur » Abbé Apollinaire Ntamabyaliro 
 
CA 24-04 « Il vit et il crut » Père Damien Dewornu, vice-chancelier 
 
CA 24-05 « Suivre Jésus c’est Le servir et être son disciple »  Abbé Joseph Lin Éveillard 
 
CA 24-06 « Venez entendre parler ‘’ dans nos langues’’ des merveilles de Dieu » 
         Abbé Apollinaire Ntamabyaliro 
 
CA 24-01 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 
CA 24-02 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 
CA 24-03 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 

CA 24-04 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 
CA 24-05 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 
CA 24-06 DVD     ____ x 10 $  =  _____$ 
 

   TOTAL=      _____$ 
 
 

OU LA SÉRIE COMPLÈTE  DE 6 DVD POUR SEULEMENT 50 $      __ X $50= ____$ 

 

 

 
- Nom de famille_____________________________ Prénom______________________ 
-  
- Adresse________________________________________ No app. ________________ 
-  
- Ville ____________________ Prov _________ Code postal ______________________ 

-  

- Courriel ____________________________ No téléphone ______________________ 
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